

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 29 de octubre de 2014.



La UAEM en la prensa:

ANUIES llama a recuperar el cauce de la legalidad en México

Estatal:

Aumentó la permanencia en dos años de Beca Salario

Nacional:

Politécnicos aceptan, de principio, que Peña designe al director interino

La UAEM en la prensa:

ANUIES llama a recuperar el cauce de la legalidad en México

Como parte de los acuerdos pactados en la XLIII sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), celebrada el 24 de octubre pasado, esta asociación hace “urgente llamado” a los tres órdenes de gobierno, así como a los poderes de la unión, a realizar una reflexión inmediata y profunda sobre el significado de la gobernanza, la función y el servicio público, y a tomar urgentemente las medidas que nos permitan recuperar el cauce de la legalidad y la seguridad que el país requiere. Jesús Alejandro Vera Jiménez, presidente de la zona centro sur de ANUIES, dio a conocer que uno de los temas tratados en la sesión fue el caso Ayotzinapa y se acordó publicar un pronunciamiento en donde reprobamos por completo los hechos y exigimos se esclarezcan cuanto antes los acontecimientos, que se finquen responsabilidades y aparezcan con vida los estudiantes. Dijo que en la sesión de trabajo se coincidió que los derechos fundamentales a la vida, la salud, la alimentación, la educación, la seguridad y la libre manifestación, deben ser irrestrictamente respetados y garantizados. En ese sentido, destacó que la ANUIES y las instituciones que la integran exigen a las autoridades de gobierno de todos los niveles, presenten con vida de los estudiantes desaparecidos de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa. Juicio y castigo a los responsables de las muertes y desapariciones, también la protección y respeto a los familiares de los desaparecidos.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/14526-anui-es-llama-a-recuperar-el-cauce-de-la-legalidad-en-m%C3%A9xico.html>

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

UAEM: Concluye Diplomado en Competencias Docentes

En el Auditorio Emiliano Zapata Salazar de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fueron certificados 104 docentes de diversos subsistemas de bachillerato que concluyeron el Diplomado en Competencias Docentes en el Nivel Medio Superior, como lo establece la Reforma Integral de Educación Media Superior (RIEMS). Esta es la séptima generación de profesores que fueron capacitados con los elementos de aplicación de métodos y estrategias pedagógicas innovadoras de la enseñanza aprendizaje de nivel medio superior de sus asignaturas, provenientes de la Escuela de Técnicos Laboratoristas, de la Preparatoria Comunitaria de Tres Marías, la Preparatoria de Cuautla, del Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario (Cebeta) y del Centro de Estudios Tecnológicos, Industriales y de Servicios (Cetis), entre otras.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

<http://www.jornadamorelos.com/2014/10/29/contra.php>.

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60432:certifica-uaem-a-104-en-competencias-docentes&catid=42:local&Itemid=63.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/14530-entregan-uaem-y-gobierno-estatal-diplomas-en-competencias-a-171-docentes.html>

Hoy inicia el Festival de la Memoria

En conferencia de prensa se dieron a conocer los pormenores del Festival de la Memoria, evento que pretende reafirmar su misión de rescatar la memoria de los países iberoamericanos a través del documental. La cita es a partir de hoy hasta el seis de noviembre para compartir y disfrutar proyecciones en el Cine Morelos, así como la Facultad de Artes de la UAEM y la Universidad Fray Luca Paccioli, además de los municipios de Cuautla, Jiutepec, Tepoztlán, Puente de Ixtla, Jojutla y Ocuilco. Este año el festival presentará documentales de 11 países iberoamericanos.

La Unión de Morelos, p.23 y 28, (Antonio Israel y Rocío Suárez).

Estatal:

Aumentó la permanencia en dos años de Beca Salario

La secretaria de Educación, Beatriz Ramírez Velázquez, señaló que a partir de la implementación del programa Beca Salario Universal en Morelos, se ha registrado un incremento real en el índice de ingreso y permanencia de los estudiantes en las aulas. Subrayó que el propósito del programa es dar los jóvenes igualdad de oportunidades para estudiar, especialmente a quienes se encuentran en condiciones económicas adversas, como parte de una estrategia que inició el Gobernador Graco Ramírez y que va acompañada del rescate del tejido social. Explicó Ramírez Velázquez que en el nivel superior, son más de 14 mil universitarios inscritos en el programa Beca Salario, quienes registran una disminución no sólo en la deserción, sino que

además reportan un incremento sensible en la solicitud de apoyos de la beca. En el caso de los alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), hemos constatado cómo los alumnos construyen con sus maestros y enlaces la participación en proyectos de carácter comunitario, en labores relacionadas con la alfabetización, desarrollo sustentable y convivencia escolar.

Diario de Morelos, (DDM Redacción),

<http://www.diariodemorelos.com/content/aument%C3%B3-la-permanencia-en-dos-a%C3%B1os-de-beca-salario>.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Sin firma).

La Unión de Morelos, p.25, (Sin firma).

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60431:2014-10-29-08-44-46&catid=42:local&Itemid=63.

Morelos cree en la juventud, por eso invierte en educación: Matías Quiroz

Al inaugurar el Segundo Encuentro de Jóvenes Investigadores 2014, el secretario de Gobierno Matías Quiroz Medina, aseguró que "Morelos cree en su juventud" y exhortó a los alumnos a hacer de la Visión Morelos un estilo de vida para alcanzar el bienestar que el estado y el país requieren. Organizado por la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología, en colaboración con el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT), dicho Encuentro congregó a estudiantes de distintas universidades públicas y privadas del estado, investigadores y científicos. En su intervención, Brenda Valderrama Blanco secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología dijo que se busca promover el interés de las y los jóvenes de preparatoria y licenciatura hacia las licenciaturas científicas y posgrados de calidad en Morelos, inscritos en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del CONACyT. Dijo que el Segundo Encuentro se integra con cinco actividades: Feria de Posgrados de Calidad PNPC, Concurso de Protocolos de Investigación, Ciclo de conferencias sobre problemas estatales y nacionales, Ciclo de conferencias de promoción de las licenciaturas públicas de calidad que se imparten en Morelos y el Ciclo de conferencias promocionales de los posgrados de calidad impartidas en Morelos. Valderrama Blanco informó que Morelos tiene la segunda concentración de posgrados PNPC, los cuales cubren todas las áreas del conocimiento y se encuentran las siguientes instituciones: UAEM, con 32 programas acreditados; UNAM, 15 programas; CENIDET, 6 programas), el INSP con 6 y el CePROBI-IPN, con 4.

La Unión de Morelos, p.12, (Sin firma).

Hay tres mil espacios para estudiar posgrados en Morelos, pero sólo se ocupa la mitad

En Morelos, la capacidad de atención en posgrados es de alrededor de tres mil alumnos, sin embargo apenas hay aproximadamente mil 500 estudiantes y de ellos menos de la mitad son de Morelos. Lo anterior, no obstante que en la mayoría de los programas de maestría y doctorado en ciencias, existen becas. La secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología, Brenda Valderrama Blanco, indicó que ante esta situación, se convocó a la exposición y feria de posgrados que ofertan diversas instituciones, públicas que además cuentan con certificación que avala la calidad de sus programas.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Politécnicos aceptan, de principio, que Peña designe al director interino

La Asamblea General Politécnica (AGP) aceptó en principio que la designación del director interino del IPN sea realizada con base en lo establecido por la Ley Orgánica del propio Instituto; es decir, que sea designado por el Presidente de la República. Sin embargo, señaló que la finalidad es que quien sea designado director interino sólo esté en el cargo hasta que concluya el Congreso Nacional Politécnico (CNP). Los integrantes de la AGP presentaron su propuesta para acudir al diálogo con las autoridades federales y levantar el paro en el Poli, que ya cumplió más de un mes.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/865064.html>

Alumnos de la UNAM y UACM protestan en el PRI

Estudiantes de la UNAM y la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), demandaron a las afueras de la sede del PRI en la Ciudad de México la presentación con vida de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa. Al menos unos 15 jóvenes llegaron alrededor de las 11:30 horas las afueras del Revolucionario Institucional, en Insurgentes Norte, en donde exhibieron pancartas con la demanda de que aparezcan los estudiantes. Los jóvenes entregaron una carta dirigida al presidente del partido, César Camacho Quiroz, en la que acusan al partido de querer usar de manera electoral el tema de Ayotzinapa.

El Universal, (Ariadna García),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2014/desaprecidos-ayotzinapa-alumnos-universidades-1049740.html>

La educación nos prepara para luchar contra la fatalidad social, dice Savater

Pido un minuto de silencio en solidaridad con las familias de los 43 normalistas desaparecidos en Iguala y también como protesta cívica silenciosa ante acontecimientos que realmente parecen increíbles que todavía puedan suceder en el México de hoy". Así inició el filósofo español Fernando Savater la charla Ciudadanos en la red y la nube, ofrecida ayer en la Sala Nezahualcóyotl del Centro Cultural Universitario de la UNAM. "Como persona que ama a México desde hace muchos años, estoy muy preocupado con los sucesos de la desaparición de los 43 normalistas de Iguala y con todos los siniestros detalles que rodean el caso, preocupación que, seguro, comparten la mayoría de ustedes", expresó el autor que está en país para promocionar su reciente libro ¡No te prives!: en defensa de la ciudadanía.

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/865022.html>

La Crónica de Hoy, (Víctor García Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/864815.html>

Solicitarán a radio y tv universitarias difundir en vivo un mensaje estudiantil

La exigencia de que sean presentados con vida los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos hace más de un mes y de que se castigue a los culpables, así como la persistencia de protestas por los hechos violentos en Iguala, Guerrero, continúan como constantes por parte de sectores estudiantiles, religiosos, sindicales, políticos y académicos. Hoy jóvenes de diversas instituciones de educación superior del país retomarán acciones de apoyo y solidaridad. Demandarán que las difusoras de radio y televisión universitarias den garantías técnicas y políticas para que se les permita transmitir en vivo un mensaje estudiantil. Esta decisión se tomó durante la asamblea interuniversitaria realizada el fin de semana en la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La Jornada, p.9, (Emir Olivares, Patricia Muñoz, Carolina Gómez, José Antonio Román, César Arellano, Alma Muñoz y Georgina Saldierna).

Presentan a los 22 jóvenes del IPN que dialogarán con las autoridades federales

Los jóvenes que representarán a la comunidad estudiantil del Instituto Politécnico Nacional (IPN) en los debates con el gobierno federal consideraron que no existe razón para que los funcionarios gubernamentales no acudan al diálogo público que, plantean, podría comenzar este jueves.

Ayer, la Asamblea General Politécnica (AGP) convocó a una conferencia de prensa para presentar a los 22 jóvenes que representarán la voz estudiantil en la Comisión de Diálogo Público, quienes apuntaron que más allá de intereses, perfiles personales e inclusive afiliaciones políticas, su objetivo es común: La defensa del IPN y de la educación pública de calidad.

La Jornada, p.40, (Emir Olivares y Fabiola Martínez),

Milenio, (José Antonio Belmont),

http://www.milenio.com/politica/Politecnicos_aceptaran_director_interino_que_designe_Pena-IPN_0_399560087.html

Conacyt y empresa alemana signan acuerdo

La empresa alemana Zeiss y el Centro de Desarrollo Tecnológico (Ciateq), que forma parte del Sistema de Centros Públicos del Conacyt, anunciaron un acuerdo para fundar un laboratorio en el estado de México, el cual ofrecerá servicios avanzados a las industrias automotriz, aeroespacial y de plásticos. Francisco Antón Gabelicht, director general de Ciateq, señaló que este sería el primer laboratorio en México de microscopía correlativa y tomografía industrial con equipos de alta tecnología.

La Jornada, p.40, (César Arellano).